
Discurso del Decano de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Chile Prof. Sr. Dn. Luis Escobar Cerda

La Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Chile, ha acordado otorgar el grado de Miembro de Honor de la Corporación, al señor Arturo Frondizi.

En la persona del señor Frondizi recibimos hoy a un hombre que, al igual que el fundador de nuestra Facultad, don Pedro Aguirre Cerda, reúne la doble condición de educador, de dirigente y de educador de masas.

El señor Frondizi representa, así, el tipo de hombre de acción que necesita América Latina: recia formación universitaria, gran conocimiento de los problemas de su país y, deseo vehemente de participar en su solución. Es decir, es el hombre que ha comprendido que sus conocimientos y su capacidad tienen significado y se valorizan sólo cuando están al servicio de la comunidad; es el hombre que diría, junto con Toynbee, que la Vida es Acción. En cierto sentido esta es, también, la inspiración de la Universidad contemporánea.

Así, los estudios valiosos que las Facultades de Ciencias Económicas han ofrecido sobre la promoción del desarrollo económico de los países latinoamericanos y sobre la importancia de la cooperación internacional han sido elementos determinantes de la preocupación que tienen los gobiernos por estimular y ordenar el ritmo de crecimiento de nuestras economías.

No obstante, estas investigaciones se encuentran mucho más avanzadas que las me-

didias concretas que han tomado los gobiernos para aprovecharlas. Pero sabemos que es este el papel que le corresponde jugar a la ciencia: abrir los surcos y ofrecer las herramientas para el trabajo.

Pero lo que los científicos puedan lograr depende también del ambiente de simpatía de la opinión pública y del estímulo que reciban de los gobiernos. En este sentido la confianza que nos inspira la persona del Presidente Electo de Argentina nos llena de optimismo y, en especial, en lo que se refiere a la cooperación económica argentino-chilena, a los proyectos de integración económica latinoamericana que, estamos ciertos, tendrán en él a un gran impulsador que sabrá afianzar una situación de confianza recíproca que constituye la base para cualquier acción común.

Economistas y sociólogos han dicho que los países poco desarrollados tienen gente poco desarrollada. El valiente reconocimiento de este hecho eleva a la Educación a la tarea fundamental de nuestra época. Por tanto, nuestros mejores hombres deberían estar dedicados a la noble tarea de formar a nuestras generaciones jóvenes. El señor Frondizi lo ha hecho. Pero también es cierto que para hacer posible el establecimiento de cualquier programa de gobierno o de bien público, se requiere la comprensión y la colaboración de todo el pueblo. Tal vez sea el conocimiento de este fenómeno el que impulsa a los hombres que sienten la pasión

de servir, a las actividades políticas ya que la política así concebida, es, como la educación, una noble actividad.

Juntar al pueblo para cumplir un programa de bien común es una hermosa tarea, pues el hombre de hoy, al igual que el doctor Fausto de Goethe, sólo puede recuperar su alma ante la visión de una vida ciudadana dirigida al bien común. La actuación decidida de un grupo de hombres debidamente preparados y con capacidad de acción produce el milagro en nuestros pueblos de su reconstrucción y salvación. Este es el tipo de hombres que tiene que preparar la Universidad Latinoamericana contemporánea. Y esto lo que reconocemos en el Dr. Frondizi.

Por eso hemos querido honrarnos contándolo como un miembro de nuestra Universidad.

Recibid, además, señor, este homenaje como una demostración de nuestro deseo de materializar los propósitos de colaboración interuniversitaria argentina-chilena que permitirá acelerar el proceso de superación cultural y material.

Dr. Frondizi: al haceros entrega de este diploma quiero recibáis el saludo afectuoso de vuestros colegas de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Chile y la expresión de estimación y aprecio a esta Universidad centenaria a la que desde hoy pertenecéis.